

SOCIETE CHIMIQUE ALKIMIA

Principaux Indicateurs d'Activité au 31 Décembre 2019

	Indicateurs	Unités	4ème Trimestre		Cumul du 01.01 au 31.12		
			2019	2018	2019*	2018	
1	Production	t	18 120,000	19 340,000	47 660,000	57 710,000	
2	Ventes totales	t	18 539,380	15 761,480	52 978,532	51 875,130	
3	Consommations spécifiques par tonne de STPP produite	P ₂ O ₅	t	0,663	0,665	0,658	0,664
		Total alcalis	t	0,582	0,575	0,580	0,579
		Eau Industrielle	m ³	2,507	2,882	3,066	2,996
		Electricité	kwh	291,706	296,229	370,034	331,436
		Gaz naturel	th	2 557,080	2 575,060	2776,560	2 520,226
4	Chiffre d'affaires	Export	DT	41 110 111,573	36 076 656,093	124 948 927,825	109 200 665,073
		Local	DT	5 637 733,913	1 614 320,630	10 827 296,991	6 834 504,665
		Total	DT	46 747 845,486	37 690 976,723	135 776 224,816	116 035 169,738
5	Endettement	CMT	DT	/	/	12 661 010,311	3 612 637,350
		CCT	DT	/	/	1 126 373,610	1 483 516,486
6	Investissements	DT	4 898 368,235	2 921 800,313	13 822 908,710	4 334 617,845	

* : les chiffres 2019 sont provisoires et non audités

Faits saillants de l'année 2019 :

- Bien que la quantité totale, au 31 Décembre 2019, de tri-polyphosphate de sodium (STPP ; Na₅P₃O₁₀) produite soit inférieure de 17% par rapport à celle de 2018, les ventes ont enregistré une légère augmentation de 2% en 2019. C'est ainsi que la production a atteint 47 660 tonnes contre 57 710 et les ventes sont passées de 51 875 tonnes à 52 978 tonnes.
- La baisse de la production s'explique, d'une part par la réduction des livraisons d'acide phosphorique du fait des difficultés sociales rencontrées au premier semestre 2019 par le Groupe Chimique Tunisien et par la baisse de la demande du STPP, d'autre part, entraînant l'arrêt de la production durant les mois de juillet et Août 2019, période qui a été mise à profit pour des travaux d'aménagements et de modifications des Unités de production existantes pour les besoins du nouveau projet de fabrication de MAP cristallisé.
- La Société continue de souffrir de l'impact et des retombées de l'arrêt de l'approvisionnement de ses usines en acide phosphorique depuis 2015 l'obligeant de déclarer la Force Majeure à trois reprises et provoquant sa sortie du Marché de STPP et la perte d'une partie importante de ses clients qui pour certains se sont orientés vers la concurrence et pour d'autres ont préféré remplacer le STPP par d'autres produits de substitution
- Le Chiffre d'Affaires cumulé au 31 Décembre 2019 a enregistré une augmentation de 17% due principalement à la dévaluation du dinar tunisien.
- Les investissements en 2019 ont porté principalement sur le projet de réalisation d'une Unité de fabrication de MAP cristallisé dont les travaux arrivent à leur fin. Les opérations de montage des équipements sont en cours et le démarrage de la nouvelle Usine est programmé pour le mois de Février 2020 accusant un léger retard par rapport au programme initial.